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附錄 21  

 

香港生產力促進局總裁 
畢堅文先生 

2019年 12月 13日於立法會政府帳目委員會致辭 
 

主席、各位議員： 

• 首先我代表香港生產力促進局，再次感謝審計署對生產力局的工作作

出審計並提出多項建議。 

• 生產力局是一個服務工商業界的公營機構，肩負公共使命，利用技術

支持各行各業，特別是中小企及初創企業，以及公共界別及政府部

門，提供跨領域且多元化的科研服務，實施不同類型的應用科研、創

新技術項目。 

• 創新科研對業界是個良好的發展機遇，但同時充滿挑戰。 

• 生產力局一直擔當推動香港科研發展的角色，憑著多年經驗、擁有專

門技術，推動市場上較專精的科技範疇，為業界承擔部分風險較高的

應用研發項目，推行先導計劃並扶持業界發展。 

• 由孕育意念、應用研發、製造產品原型、產品測試、培訓，到商業化

實踐，生產力局都擁有專門技術團隊，利用研發項目解決痛點，配合

度身訂造的解決方案，甚至成為中小企的共享科研中心，幫助客戶提

升營運效益。 

• 過往生產力局亦一直支持各行各業持續發展，積極引入專精技術或國

際認可標準，保持本地企業競爭力，接軌國際市場。 
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• 近年，我們由德國引進「工業 4.0」概念及技術至香港，本地化整套

概念和技術，成立本港首個擁有「工業 4.0」認可資格的專家團隊，

向港資企業推廣或執行與「工業 4.0」有關的項目，務求幫助企業升

級轉型、提升產能效益，在本地及海外市場增加競爭力。 

關於項目管理方面： 

• 生產力局的目標是達到優良項目管理。我們已新增機制加強管理，特

別在預算及時間方面，務求所有項目均可達至收支平衡及準時交付；

如遇任何技術困難或有機會超出預計成本的情況，項目主任必須及早

向管理層通報，同時盡力尋求解決方案。 

• 在進行創新科技項目時，我們同樣本著上述原則服務業界。個別項目

或未能收回成本，但其目的乃為業界帶來裨益、推動技術研發或行業

發展，也讓我們同意調撥資源去完成相關各個項目。 

• 生產力局的顧問及研發項目表現，自 2018年 7月實施新管理措施後

已有顯著改善。以顧問項目為例，過往五年的平均延誤率由接近三

成，下降至目前不足一成。生產力局管理層將繼續多加努力，持續進

步。 

• 生產力局非常著重研發項目的管理及成果商品化。在研發項目方面，

我們銳意幫助各行各業，尤其是中小企業，進行各類專門技術研發。 

關於培訓工作方面： 

• 培訓對香港整體人才發展非常重要，尤其是在培養創科及管理人才方

面，因此生產力局經已引入一個更系統化的市場調研流程，我們希望

能夠在未來舉辦更多貼合市場需求的課程，繼續為培育人才出一分

力。  
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• 經過生產力局團隊的一番努力，2019-20年度至今，培訓業務收入已

按年接近四成。 

• 審計署對於生產力局的審計覆蓋範疇甚廣，根據審計報告提出的六十

四項建議，生產力局經已落實超過七成半 ，其他建議亦會盡力在未

來半年內完成。 

• 生產力局非常歡迎各界繼續對我們的工作作出監察，在此亦非常感謝

創新科技局及創新科技署對我們工作的支持。 

• 這次審計報告的結果是我們不斷改進的動力。生產力局確實有不少進

步的空間，非常感謝各界的關注和持續監察，我們會繼續力臻完美，

毋負各界期望。 

• 歡迎主席及各位議員稍後就生產力局提出寶貴意見。多謝各位。 
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